

令和2年

国東市教育委員会 第1回 定例会
会議録

日時：令和2年1月27日（月）午前9時30分
場所：アスト3階会議室

第1回定例会議事日程

会 期

令和2年1月27日（月）

開会 午前 9時30分

閉会 午前 11時30分

場 所

アスト3階会議室

議 事

議案第1号 令和2年度準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について

協 議

○令和2年度幼稚園の運営について

報告・説明事項

○令和元年度国東市教育委員会表彰（後期）について

○区域外・校区外就学の報告について

その他

○令和元年度卒業式・卒園式の出席について

○令和2年度入学式・入園式の出席について

出席者（13名）

教育委員（5名）

教 育 長

加 藤 正 和

教育長職務代理者

引 地 敏 之

委 員

吉 武 耕一朗

委 員

高 山 信 哉

委 員

古 城 芙美枝

教育委員会事務局（8）

教育総務課長

村 岡 修 一

学校教育課長

諸 富 理

社会教育課長

真 城 孝 之

文化財課長

井 上 浩

図書館長

松 本 智恵美

給食センター所長
教育総務課総務係長
教育総務課主事

藤原数真
荒巻正三
清原卓海

【午前9時30分】

村岡教育総務課長 開会宣言

【教育長あいさつ及び報告】

- 前回定例会以降の行事・取り組み等について
- 教職員の不祥事撲滅について
- 「教育の里づくり」について

【会議録署名委員指名】

加藤教育長 会議録署名委員に高山委員、古城委員を指名

【前回会議録承認】

全委員承認

【各課報告及び今後の日程】

村岡教育総務課長

1/ 6	仕事始め式、新年互礼会
1/ 7	部落解放同盟大分県連合会荊冠旗開き
1/18	出張ゴルゴ塾「命の授業」
1/23	市職員組合との当初予算交渉
1/24	第3回大分県市町村教育長会議
1/27	教育委員会第1回定例会
2/ 3	第10回課長・支所長会議、第3回国東市学 校・園教育環境あり方検討委員会
2/17	市政懇話会
2/20	市職員人権研修会
2/23	武蔵西小学校閉校式
3/ 1	武蔵東小学校閉校式
3/21	武蔵中学校閉校式

諸富学校教育課長 1/15 地域とともにある学校づくり推進協議会
 1/16～20 人事ヒアリング
 1/21～23 会計年度任用職員採用面談
 1/24 第2回幼保小連携会議、第8回校長会
 1/27 第3回別府教育事務所学校訪問
 1/28 教育長ミッション学校訪問
 1/29 教育の里づくりの集い
 1/30 小学校教科担任制公開授業
 2/ 3 第2回人権教育主任研修会
 2/ 5 第4回くにさき地区教育研究会
 2/ 6 国東市学力調査結果の概要及び「WEB支援システム」の活用説明会
 2/18 第3回教育長・校長面談、第3回校内研究部会、第2回体育主任会議
 2/20 習塾度別指導推進教員公開授業

真城社会教育課長 1/11 内川選手野球教室
 1/12 国見ふれあいマラソン大会
 1/18 出張ゴルゴ塾（ゴルゴ松本）
 1/26 国東市駅伝競走大会
 2/ 1 国見人権フェスティバル
 2/ 3 九州プロレス大分ツアー国東大会「国東を元気にするケン!!」～藤波辰爾・凱旋決定～
 2/ 8 くにさき生涯学習フェスタ、第62回県内一周大分合同駅伝大会結団式
 2/ 9 高木美保講演会「わくわく田舎暮らし」
 2/16 第62回県内一周大分合同駅伝大会開会式
 むさしカルティバル
 2/17～21 県内一周大分合同駅伝大会
 2/29 国東町人権フェスティバル

井上文化財課長 1/ 5 弥生のムラ 七日正月
 1/12 「写真家 石元泰博 モノクロに見る国東紀行」ギャラリートーク「岡本太郎について」
 1/25 成仏寺「修正鬼会」
 2/ 2 国東市文化財防火デー（神宮寺）
 2/12 文化財調査委員会
 2/15 農業遺産中学生サミット

2/23 弥生のムラ「雛節句」ふるさと荒溪まつり

藤原給食センター所長 1/ 8 3学期給食開始
1/24～30 全国学校給食週間
1/30 大分県学校給食振興大会

松本図書館長 毎月 おはなしのへや、ブックスタート
12/22 クリスマス会
1/29～31 国見図書館蔵書点検
2/ 9 おやこクッキング、おはなし会・ミニミニ講座
2/25～28 国東図書館蔵書点検

【議 事】

議案第1号 令和2年度準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について

村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉
加藤教育長 96世帯中、基準以下となっています81世帯については認定で、基準以上となっています15世帯については不可ということでしょうか？

全 委 員 はい、よいです。

【協 議】

○令和2年度幼稚園の運営について

村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに（1）令和2年度国見中央幼稚園・安岐幼稚園の開園について説明〉

加藤教育長 事務局としては、園児1人では本来の幼稚園教育の提供が難しいと考えていますが、保護者が幼稚園教育をどうしても受けたいと希望しているため、大変苦慮しているところです。今後の方向性について委員の皆さんの意見を求めます。

引地委員 2・3人ならまだしも1人は厳しいですね。

吉 武 委 員 国見には民間のこども園はないのでしょうか？
村岡教育総務課長 こども園はありません。民間の保育園が1園あります。
吉 武 委 員 幼稚園教育が受けられるところが一つでもあれば、そこを
幹旋することができるのですが。

引 地 委 員 園児1人であれば職員の人数はどうなるのでしょうか？
村岡教育総務課長 2名の職員を配置しなければなりません。
引 地 委 員 1人のために職員2名を配置するのはどうなのでしょう。
村岡教育総務課長 国見は竹田津幼稚園、熊毛幼稚園が休園していますので、
再び開園すれば、保育所との連携で集団の中での幼稚園教育
が可能かと考えます。

引 地 委 員 それが可能であれば、子どもにとってはよいのでは。
吉 武 委 員 安岐幼稚園の隣の安岐保育所は、幼稚園教育を行っていない
のですか？

村岡教育総務課長 はい、保育のみとなっています。
古 城 委 員 1人であれば、『幼稚園教育要領』に示されている「幼児
期の終わりまで育ってほしい姿」の中で、項目の半分以上
の教育を提供ができないと思います。親はそれでも良いと
言っているといっても、教育委員会としては、出張教育な
ど何か対応策を考えなければならぬと思います。

吉 武 委 員 伊美に幼稚園教育を受けるところがなければ、幼保連携を
している竹田津幼稚園に行ったほうがよいと思います。

引 地 委 員 親を説得して、竹田津幼稚園に行ってもらうのが一番良い
と思います。

高 山 委 員 わたしも皆さんと同じ意見です。

加 藤 教 育 長 委員の皆さんの意見をお聞きしたところ、1人では「幼児
期の終わりまで育ってほしい姿」を目指した教育ができな
いという結論だと思います。しかし、親が希望している以
上は強引に休園にもっていくことはできないため、最善な
方法を保護者に提起し、説得していくしかないと考えませ
すが、その点はどう思われますか。

吉 武 委 員 より良い教育が受けられる代替案があれば、保護者に提起
していくしかないと思います。

村岡教育総務課長 安岐幼稚園については、近くに安岐保育所があるので、頻
繁に交流ができると思います。今でも安岐中央幼稚園とは
交流していますが、頻繁に交流するとなると、タクシーや
バスを利用するため経費の問題が出てきます。
国見中央幼稚園については、竹田津保育園との交流が考え

- られますが、距離が遠いので、園児の送迎方法が問題となります。
- 引地委員 1学期に1回の交流を月1回に増やしたとしても、効果があまりないと思います。
- 吉武委員 「公立幼稚園・保育所あり方についての答申」にも出ていますが、公立保育所、公立幼稚園をこども園化する方策もあると思います。いずれにしても、子どもの教育上、良くない状況になっていることは事実なのであります。
- 古城委員 子どもの立場に立って考えてみると、毎日、先生と2人きりでの園生活を続けることが本当に可能なのか、想像が付きません。
- 引地委員 子ども同士で遊んだりするから楽しいのであって、1人では毎日が楽しくないと思います。
- 古城委員 1人に慣れると、その子の常識自体が変わってしまうのではないかと思います。他の子に比べ常識の考え方が違ってくると思います。
- 吉武委員 親の都合はあると思いますが、子どものことを第一に考えて、保護者に納得してもらうしかないと思います。
- 古城委員 市が園児を竹田津幼稚園、安岐中央幼稚園に送迎するということはできないのでしょうか？
- 村岡教育総務課長 経費的面からみてもそれはできません。
- 吉武委員 一番いいのは、保護者を説得して、他の幼稚園に移ってもらうしかないと思います。
- 引地委員 わたしもその方が良くと思います。
- 高山委員 「教育面、経費的な面から判断して、休園します」でよいと思います。
- 吉武委員 市としては教育面、経費的な面から休園しますが、国見においては、竹田津幼稚園を開園し、幼保連携した教育をするということを保護者に説明するしかないと思います。
- 加藤教育長 委員の皆さんからいろいろな意見をいただきました。教育委員会としては、園児1人では望ましい幼稚園教育の提供が出来ないため、2幼稚園を休園する旨を保護者に説明し、納得してもらおうということで結論づけますが、よろしいでしょうか？
- 全委員 はい、よいです。

- 村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに（２）公立幼稚園における預かり保育の実施について説明〉
- 加藤教育長 預かり保育についての現状と今後の方針について何か質問はありませんか？
- 吉武委員 現在、市は預かり保育を実施していないということですね。
- 村岡教育総務課長 民間のこども園は実施していますが、市は実施しておりません。
- 吉武委員 経費等を考えれば、市が預かり保育をするメリットは無いと思います。民間のこども園があるので、あえて市が実施することはありません。それよりも、今後の公立幼稚園のあり方について検討し、市としての方針を定めていく必要があると思います。
- 加藤教育長 預かり保育については現状のままということでしょうか？
- 全委員 はい、よいです。

【報告・説明事項】

○令和元年度国東市教育委員会表彰（後期）について

- 清原総務係主事 〈配付資料をもとに内容について説明〉
- 加藤教育長 報告のとおりということで、よろしいでしょうか？
- 全委員 はい、よいです。

○区域外・校区外就学の報告について

- 諸富学校教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉
- 加藤教育長 報告のありました13件については、よろしいでしょうか？
- 全委員 はい、よいです。

その他

- 令和元年度卒業式・卒園式の出席について 〈荒巻総務係長〉
- 令和2年度入学式・入園式の出席について 〈 〃 〉

【午前11時30分 閉会】

村岡教育総務課長 閉会宣言

令和2年2月27日

(署名委員) 教育委員 引地敏之 ⑩

教育委員 吉武耕一朗 ⑩

(会議録作成者) 国東市教育委員会
事務局教育総務課総務係 荒巻 正三